

OITA WEEKLY



[RIテーマ] 「世界に希望を生み出そう」
[地区スローガン] 「ロータリーは学び舎であり、遊び場である
そして今、ロータリーアクションは世界を変える」
[大分RCスローガン] 「We are Rotarians」

第24回例会 2024年2月27日 No. 3482

例会／毎週火曜日 12:30 トキハ会館4F
会長 馬場ヒロ子／幹事 永田悠三郎

本日のプログラム

(食事 12:20~12:40)	今週のお祝い
点 鐘 12時30分	会員誕生日 須藤 礼会員 3月4日
ロータリーソング 四つのテストの歌	
ゲスト・ビジター紹介 馬場 会長	
会長の時間 馬場 会長	卓 話 13:00
出席及び幹事報告 永田 幹事	「Oita Cultural Expo! '24」
委員会報告 関係 委員長	Yamaide Art Office株式会社 代表取締役 山出 淳也 氏
ニコボックス 松本副 S. A. A.	

第23回 2月6日 例会記録

出席報告	
会員総数 (免除会員)	53名 (3)
出席総数 (免除会員)	37名 (0)
出席率	74.00%
ゲスト	2名
ビジター	0名
1月23日 修正出席率 90.00%	

会長の時間 馬場会長 “国際母語の日”

2月21日は国連が制定した International Mother Language Day、国際母語の日です。ユネスコは、言語と文化の多様性、多言語の使用、そして母語の尊重を目標としています。国際ロータリーでも多様な言語の価値を強調しその役割を支援するとともに、ロータリアンが国際理解を進めるために、母語以外の言語を学習することも奨励しています。

現在世界には7139の言語が存在し、2021年には前年と比べ新たに22言語が発見されました。一方でユネスコの調査では、2500言語が消滅の危機に瀕していると言われていています。これは国の公用語が普及することにより、古くからの地域、民族の言語が変化し使われなくなるからです。日本では、八重山方言、与那国方言など8つの言語・方言が消滅の危機にあるとされており、文化庁はこれらの言語の継承に必要な音声資料のアーカイブ化などの事業を進めています。

私たちが話している日本語も日々変化しています。標準語としての日本語でさえも、人々の生活や社会、マスメディアやインターネットで行き来する情報の変化に伴い、次々に新しい言葉や表現が誕生し、また消えてゆきます。皆様も正しい言葉遣いと誤った言葉遣いの境目が曖昧になり、なんとなく違和感を覚えることもあるのではないのでしょうか。

鎌倉時代の兼好法師は徒然草で「古き世のみぞ したはしき」と述べており、古い時代の言葉を大事に思い、同時代の言葉はいやしくて論ずるに足らないと考えていたようです。また江戸時代の本居宣長は、同時代のことばにはたくさんの漢語が混じっている、とこれを批判したことで知られています。現代で言えば、カタカナ語の濫用を批判する意見に似ているかも知れません。このように昔の日本でも、当時の新しい言葉になにか引つかかるものがあつたようです。ただ宣長も「古事記伝」を漢字で書いていますし、私達も普段の会話でカタカナ語を使わない訳にはいきません。

一方で、グーグルで検索することを「ググる」、タピオカミルクを飲みに行くことを「タピる」などの若者の言葉が使われていますが、名詞に「る」をつけて動詞化するの、「雲」から「曇る」などが出来たのと同じ成り立ちです。さらに「ググる」も「タピる」も五段活用に限られており、上一段活用の「ググない」とは言わず「ググらない」というところも、実は日本語の文法に縛られているようです。

このように私たちは変化してゆく日本語の個々の表現について、日常生活のなかで常に判断を求められているように思います。

以上で会長の話を終ります。ありがとうございました。

1. 能登半島地震支援寄付金のお礼

膳所ガバナーより能登半島地震支援寄付のお礼が届きました。

拝啓

春寒の候、皆様におかれましては益々ご健勝のことと拝察いたします。

さて、先日能登半島地震支援寄付金のご依頼をお願いいたしましたところ、1月31日までに1,400万円を超えるご寄付を多くのクラブより賜りました。昨日早速R I 第2610地区災害基金特別会計の方へ送金させていただきました。皆様からの温かいご支援に心より感謝申し上げます。

尚、テレビや新聞などの報道によりますと、災害への支援は今後必要であると推察されます。このことを鑑み、各クラブからの支援金募集は1月31日にて一旦締め切らせていただきましたが、2月29日(木)まで延長とさせていただきます。また現地の状況によりましては、2610地区(石川県、富山県)だけでなく北陸の他県への支援も今後検討いたしたいと考えております。その際には再度ご案内させていただきます。

最後になりますが、今回の地震で被災されました方々に心よりお見舞い申し上げ、現地の一日でも早い復興を願っております。

敬具

2. ガバナー月信(各テーブル回覧)

委員会報告

○職業奉仕委員長

今川委員長

— 職場例会のご案内 —

【日時】令和6年3月5日(火) 12:30~13:30

※現地集合/現地解散

【例会場】大分エル・エヌ・ジー株式会社

(大分市青崎4番地1)

※ご案内文書配布

※乗り合わせや入構方法など詳細は後日連絡

ロータリー文庫目録贈呈

今年度の図書寄贈先である大分県立聾学校の藤澤一郎校長へ馬場会長から目録贈呈が行われ、藤澤校

長先生よりご挨拶いただきました。

(大分RCは毎年交互に大分県立聾学校と大分県立盲学校に図書10万円分を寄贈しています。社会奉仕活動の一環として、昭和37-38年荷揚町小学校への寄贈に始まり、今回で62回目になります。)

会員誕生日お祝い

荻原哲会員に馬場会長から誕生日記念品が贈呈され、ご本人からコメントをいただきました。

卓話

“大分県デスティネーションキャンペーンについて”

大分県デスティネーションキャンペーン実行委員会 事務局

事務局長 村上 洋一 氏

福岡・大分デスティネーションキャンペーンは、地元自治体や観光事業者の皆さんとJRグループが協力して実施する国内最大規模の観光キャンペーンであり、今年の4月から6月に福岡県と共同で開催します。

キャンペーン期間中は、県内の市町村などで、特別な体験ができるイベントを用意しているほか、オープニングイベントやアート関連など様々なイベントを開催する予定です。

例えば、今年、市制100周年を迎える別府市では、毎年4月に実施している別府八湯温泉まつりを例年より規模を拡大する予定でして、キャンペーンの特別企画として、扇山火まつり鑑賞プランを計画しています。

また、4月上旬に大分駅で開催予定のオープニングイベントでは、関西方面から来られる団体のお客様の盛大なお出迎えや、ここでしか見ることのできないステージイベントなどを計画しておりますので、ぜひ、お越しください。

現在、おすすめの観光スポットや、イベントの情報、県内のモデルコースなど、様々な情報を掲載した特設のホームページがあります。「福岡・大分デスティネーションキャンペーン」と検索をしていただくと、トップで出てくるとと思いますので、ぜひ一度ご覧いただければと思います。

大分県内のおもてなし機運醸成と県外向けの観光PRの一環として、プロモーション動画「さ、全力風呂そうじだ。」を制作しました。現在youtubeで

配信しているこの動画では、おんせん県にちなんだ“風呂そうじ”という「おもてなし」に、県民が楽しみながらも全力で取り組む姿を収めた内容になっています。

動画では、一般公募による県民や地元の子どもたち、さらには県内を中心に活躍されているタレントさんなど、総勢236名の方に参加していただきました。

また、観光客の方に、大分に来てよかった！また訪れたい！と思っただけのよう、県民総参加の「おもてなし」に向けた取り組みとして「おもてなし宣言団体」を募集しています。県内に拠点を構える企業・団体又は大分県にゆかりがある企業・団体であれば登録が可能でして、登録者数は1月末現在、約10万3千人となっており、既に多くの県民の方々にご登録を頂いております。

おもてなし宣言団体の皆様には行動目標を設定していただき、おもてなしの活動を行っていただいています。ただ、活動といっても何か特別なことをしないといけないということではなく、例えば「町の美化活動を行います」や「観光客の方に道案内をします」、「県内の観光地を積極的にSNSに投稿します」など、日頃行っているようなことやその延長でできることを、おもてなしの活動として行っただければと思います。

また、おもてなし宣言団体の皆さまの活動も特設ホームページにて紹介しておりますので、ぜひご確認いただければと思います。

キャンペーン期間中には、多くの観光客の方が来県されると見込まれます。皆様にはおもてなし精神を十分に発揮していただき、観光客の方をお迎えいただくとともに、観光地に出かけたり、イベントに参加していただいたりなど、キャンペーンを楽しんでいただきたいと思います。ぜひ、一緒に盛り上げていきましょう！

ニコボックス

徳高 S. A. A.

●中野 通孝 会員 (3口)

アウディ大分は昨年全国で10社だけが選ばれる優秀販売店に3年連続で入賞することができました。3年連続入賞は全国で3社だけです。社員・お客様・取引先に感謝感謝です。謙虚さを忘れず、向上心を持ち、今年も頑張ります。

●永田 悠三郎 会員 (3口)

2月4日、第72回別府大分毎日マラソン大会が開催されました。

絶好調の天候でしたが、レースは平凡なものになり残念でした。

昔の話になりますが、1974年、31才の私はTBSの担当をしておりました。当時RKBが国際女子柔道、宮崎放送がダンロップフェニックスゴルフ、鹿児島南日本放送がカシオオープンゴルフ、長崎放送が長崎歌謡祭を全国放送していました。大分放送も何か一つ全国放送したいと、TBSネットワークと交渉し、2年後の38回大会からようやく全国放送することにこぎ着けました。

あれから45年、レースを見るたびに怖いもの知らずの若かった頃を思い出します。ちなみに、民放初のマラソンテレビ中継となりました。

●船津 英嗣 会員 (2口)

2月4日別府大分毎日マラソン大会にて、マラソン2回目出場の吉岡選手が自己記録更新し見事6位入賞できましたのでニコボックス2口させていただきます。

●麻生 益直 会員 (2口)

1月28日に行われた極寒蔵開きにはRCメンバーの方々もたくさんお越し頂き大盛況でありました。お一人おひとりにお礼申し上げられないのでニコボックスにてお礼申し上げます。

今回は4月14日のなしか祭りです。大型バスを仕立ててお越し頂くことを期待しています!!

●川野 みどり 会員 (2口)

男子バレーボール日本代表キャプテンで、現在ミラノ在住の石川祐希選手と、オンラインで話せる『オンラインミート&グREET』に当選しました。今夜7時からですが、今からドキドキ緊張しています。

短い持ち時間に上手く話せますようお願いを込めて、2口ニコボックスします。

●2月創業記念日の会員です。益々のご発展をお祈りいたします (5口)

中野 通孝会員	大分ヤナセ(株)	昭和36年
仲摩 和雄会員	東九州設計工務(株)	昭和37年
岩尾 久一会員	イワオ事務機(株)	昭和47年

お知らせ

- 3月2日(土)～3日(日) 会長エレクト研修セミナー
2日 13:00点鐘 18:30～20:30懇親会
3日 9:00開会 12:00閉会
セミナー会場：熊本城ホール
懇親会会場：ホテル日航熊本 阿蘇D
山本会長エレクト
- 4月7日(日) 地区研修・協議会
10:00～16:00 熊本城ホール
次年度会長・幹事・委員長
- 5月17日(金)～18日(土) 地区大会
17日 8:00～ 地区大会記念親睦ゴルフ大会
(ローレル日田カントリークラブ)
16:45～17:30 ガバナー補佐・会長・幹
事会議 (パトリア日田)
18:40～20:20 希望交流会
(みくまホテル)
18日 12:30～17:30 本会議 (パトリア日田)
18:30～20:30 R I 会長代理歓迎晩餐会
(マリエール・オークパイン日田)

例会予定

- 3月5日(火) 職場例会
【大分エル・エヌ・ジー株式会社】
- 3月12日(火) 夜間例会 18:30点鐘
ホテル日航大分オアシスタワー3階 紅梅の間
小手川会員卓話
「イスラエルとウクライナ：バイデン
政権も説得できない袋小路」
- 3月19日(火) 定款第7条第1節に基づく休会
- 3月26日(火) ゲスト卓話 村田 潤 氏
(大分市企画部次長兼スポーツ振興課長)
「大分市のスポーツ行政について」
- 4月2日(火) 荻原会員卓話
- 4月9日(火) 新会員歓迎夜の例会
ホテル日航大分オアシスタワー3階 紅梅の間
18:30点鐘～例会行事～懇親会
(出席8,000円 欠席4,000円 後日請求)
- 4月16日(火) 定款第7条第1節に基づく休会

- 4月23日(火) ファンド奨学生卓話
- 4月30日(火) 定款第7条第1節に基づく休会
- 5月7日(火) 定款第7条第1節に基づく休会
- 5月14日(火) 新・旧クラブ協議会
- 5月21日(火) 地区大会報告／新年度クラブ協議会
- 5月28日(火) 通常例会
- 6月4日(火) 通常例会
- 6月11日(火) 定款第7条第1節に基づく休会
- 6月18日(火) 通常例会
- 6月25日(火) さよなら夜の例会 18:30点鐘
ホテル日航大分オアシスタワー3階 紅梅の間

例会変更

クラブ名	開催日	会場
大分城西	2/28(水)	ホテル日航大分オアシスタワー
別府北	3/6(水)	ホテル別府パストラル
大分臨海	3/11(月)	ホテル日航大分オアシスタワー
大分1985	3/18(月)	トキハ会館
大分臨海	3/25(月)	ホテル日航大分オアシスタワー
大分1985		トキハ会館
別府北	3/27(水)	ホテル別府パストラル
大分東	3/28(木)	トキハ会館
大分南	3/29(金)	トキハ会館

週報編集担当者

3月5日号	尾野文俊
3月12日号	仲摩和雄
3月26日号	船津英嗣
3月5日号	間瀬哲也

事務局よりお願い

例会中に委員会報告やその他発表をされた場合は、週報作成の都合上、必ず翌日午前中までに原稿を事務局までメール送信ください。

四つのテストの歌

真実かどうか みんなに公平か
好意と友情を深めるか
みんなのためになるかどうか
心がけよう四つのテスト

事務局

大分市府内町1丁目2-15 トキハ会館4F
TEL 097 (532) 0611 FAX 097 (532) 8386
E-mail oitarc@mist.ocn.ne.jp
ホームページ <http://www.oita-rc.jp/>